

続 隠れ水俣病

今後の焦点を聞く

<7>

語る人
チッソ専務
入江寛二氏

場合、見舞い金を払うかどうか

厚生省が病気のものを認定するのか。行政的に不利であれば

もうろん最終的に新認定者がでれば、一任派への処置に準じて

好んで「公害病認定」当時のいきさ

ー最近一度の株主総会で、

混乱に終った総会

(チッソ本社で。久我総務部長、柳田総務課長も同席)

水俣病のドベの中にはまだ無機水銀が残っており、これが有機化するおそれもあるといふ。市議会で市長は埋め立てるといふといつているが。

入江 きわめて敬意だが、水銀の名づくものが確かに残っている。これを埋め立てて世間の不安をなくすのはいいことだと思う。水俣市ではこの問題とは別に、新しい都市計画に基づく埋め立て・築港のプランがあるようなので、チッソの方でこれらに合わせて分担の協力をさせていただきたい。

入江 きわめて敬意だが、水銀の名づくものが確かに残っている。これを埋め立てて世間の不安をなくすのはいいことだと思う。水俣市ではこの問題

は、株主にもいろいろな派がありで、統一リーダーもあたらない。会社としては、商法上のルールに従つてやるだけで、決して一株株主を毛ぎら

いしているわけじゃない。この間のときも会場は夜九時まで借り切つて、十分討議を尽くすつもりだった。しかしこそ承知の通

りの混乱。とりわけ「自分たちは患者のためにやつてあるんじゃないんだ」「これは手段目的



調査にも物心両面の協力を惜しまないと語る入江専務

水俣の繁栄に協力 本当の意味の償いを

十二一日の第二次水俣病

話合いをして、解決していく。

入江 やや考へて普通にいえば、水俣病患者でない人といふことにならが、訴訟はだれでもできますからね。しかし裁判になつた場合は、やはりその人が水俣病であるかどうかが第一条件になるだろう。くわしくは、厚生省、県、旭大で近く水俣病関係の一齊健康調査をやるが、これで認定患者がふえた

入江 新聞では見たが、地裁の話にはどこに熱がこもつた。ただだから、そういうケースはちょっと私は考えられない

し、そうははらんと思う。(この点は自信なさそう) こと、それが本当の意味の償い

かみにくくしてお互い次元のう問題をぶつけあう場面もしばしば。困ったもんだと思いますね。いまの社会情勢下では、あらゆる場面にこうした現象が出ていますね。

ー水俣病について被害者は患者だけではない。市民も直接間接の被害を受けているとの声がある。これに対する償いをどう考へているか。

入江 そいつはね。わたしはこれまで公的機関の決定にはすべて従つてきた。改めてそのような決定があれば、当然、従来と同じにさせていただく。また、知事、市長にも相談しようと思つてはいるが、調査そのものにも物心両面の協力は惜しまないつもりだ。

入江 お説の通りで、会社もとにかく話し合いで、解決していく。

ーこれまで公的機関の決定には、必ずしも公的機関の側が負けることが多いんだし、(笑い) ちょっとその観定には考へられませんね。

入江 いやあ、いま裁判の真集中ですよ。会社側が負けることになってはいいんだし、(笑い) ちょっとその観定には考へられるかどうか。

ーこれら一連の水俣病裁判について「和解」というものを考へているかどうか。

入江 これはね。わたしはこれまでアラカルト身を乗り出す格好で「公害病認定」当時のいきさつからくわしく話したあと、訴訟派の人たちは額について不満があるわけではなく、もともと和解形式の解決には反対の人た

（チッソ本社で。久我総務部長、柳田総務課長も同席）

水俣病のドベの中にはまだ無機水銀が残っており、これが有機化するおそれもあるといふ。市議会で市長は埋め立てるといふといつているが。

入江 政不服審査請求を出してある。その結果がさらに不服であれば裁判にもち込むケースも考えられるが、その場合チッソとしては請求者の資格そのものを争うかどうか。

入江 きわめて敬意だが、水銀の名づくものが確かに残っている。これを埋め立てて世間の不安をなくすのはいいことだと思う。水俣市ではこの問題とは別に、新しい都市計画に基づく埋め立て・築港のプランがあるようなので、チッソの方でこれらに合わせて分担の協力をさせていただきたい。

入江 公の決定には従う

ー厚生省、県、旭大で近く水俣病関係の一齊健康調査をやるが、これで認定患者がふえたが、この点は自信なさそう) こと、仮にそういうケースが次々